



Paris, le 05 août 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

J-15 : Journée mondiale des oubliés des vacances : « Vacances de ouf »

Le compte à rebours est lancé. Le 20 août à Paris, des dizaines de milliers d'enfants, venus de toute la France métropolitaine, des territoires ultramarins et de près de 50 pays vont vivre la « Journée mondiale des oubliés des vacances : des vacances de OUF » organisée par le Secours populaire français. Dans l'année de ses 80 ans, l'association a conçu cette journée autour des valeurs de solidarité et d'inclusion pour garantir un accès aux vacances pour tous.

Plus de 600 bus et des dizaines de trains vont converger dès l'aube vers la capitale où 60 lieux culturels, historiques, sportifs et institutionnels vont ouvrir leurs portes aux vacanciers du jour (Musée du Quai Branly – Jacques Chirac, Cathédrale Notre-Dame-de-Paris, Château de Versailles, Jardin des Tuileries pour découvrir la vasque olympique, Assemblée nationale, Sénat, Centre aquatique Olympique Métropole du Grand Paris, etc.). Parmi les surprises pour les enfants : une croisière sur la Seine dans l'héritage de la cérémonie d'ouverture de Paris 2024.

L'après-midi sur le Champ-de-Mars, un immense village de vacances éphémère va accueillir les enfants. Ils vont pouvoir explorer des univers thématiques (la mer, la montagne, les rêves, le camping...) et participer à plus de 160 animations (ateliers sportifs, artistiques, scientifiques, découvertes de métiers, boîtes aux lettres des rêves, etc.). Sur la scène, un grand show karaoké, suivi de la célébration des Jeux de Paris 2024 avec des invités surprise ainsi qu'un grand concert solidaire avec les artistes préférés des enfants vont faire vibrer ce grand terrain de jeu solidaire.

Derrière le slogan "Vacances de OUF", le Secours populaire souhaite dénoncer l'injustice du non-départ en vacances sans renoncer à la joie, à la créativité, ni à l'envie d'agir. Les enfants eux-mêmes sont au cœur de l'organisation. Ceux du mouvement d'enfants bénévoles « Copain du Monde » ont participé à toutes les étapes : ils ont imaginé des animations, conçu des stands de sensibilisation, ont imaginé l'affiche réalisée par Gwendal Le Bec, et ont lancé depuis quelques mois une grande collecte pour l'accès à l'eau dans le monde.

Aux côtés de plus de 5 000 animateurs-collecteurs bénévoles mobilisés pour faire de cette journée un moment inoubliable pour les enfants privés de vacances, de nombreuses personnalités et influenceurs s'engagent également et apportent leur soutien précieux à cette Journée mondiale des oubliés des vacances unique. L'événement s'inscrit dans un mouvement plus large : tout au long de l'été, une vingtaine de villages d'enfants « Copain du Monde » accueillent les enfants venus de l'étranger, créant des espaces de vie, d'échanges et de solidarité bien au-delà du 20 août.

Une telle journée de vacances permet de reprendre confiance, de sortir de son quartier, de découvrir de nouveaux horizons, de comprendre le monde dans lequel nous vivons pour mieux s'y sentir utile, pour résister aux mots et aux actes de haine qui entraînent chaque jour leur lot d'adeptes. Cette journée, labellisée *Grande cause nationale 2025 – Parlons santé mentale !*, mais aussi « *Célébration du premier anniversaire des Jeux de Paris 2024* » du Comité national olympique et sportif français et placée sous le *Haut patronage de la Commission nationale française pour l'UNESCO*, entend rappeler avec force que les vacances ne doivent pas être un luxe, mais un droit pour tous.

Les animateurs-collecteurs bénévoles du Secours populaire se mobilisent chaque été pour permettre à un maximum d'enfants, de jeunes, de familles, de personnes isolées, de personnes âgées ou en situation de handicap de partir en vacances. Mais après le 15 août, ceux qui ne sont pas partis ne partiront plus. C'est pourquoi le Secours populaire organise chaque année la dernière quinzaine d'août des Journées des oubliés des vacances. **Les personnes qui souhaitent soutenir les initiatives peuvent faire un don et/ou devenir bénévoles : www.secourspopulaire.fr.**

Le Secours populaire français cherche des milliers de bénévoles à Paris et en Île-de-France pour faire de la journée du 20 août une réussite. Pour s'inscrire, rendez-vous sur <https://benevolatjov.secourspopulaire.fr>

Contacts presse Secours populaire français
Charlotte Jorcin 06 77 04 57 33 / charlotte.jorcin@secourspopulaire.fr
Paul Lê 06 07 11 70 00 / paul.le@secourspopulaire.fr

